



**SESIÓN PLENARIA**

(Comienza la sesión a las diecisiete horas y tres minutos)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Señoras Diputadas y señores Diputados, señores miembros del Gobierno, muy buenas tardes.

Antes de pasar a tratar los asuntos incluidos en el Orden del Día, informo a la Cámara de la siguiente cuestión.

Según acuerdo adoptado por la Mesa, oída la Junta de Portavoces, la interpelación N.º 17, que figura en el punto 5.º del Orden del Día, ha sido aplazada para la siguiente sesión plenaria, a solicitud del Gobierno, con lo cual pasamos al primer punto del Orden del Día.

Sra. Secretaria.

**1.- Debate y votación de la moción N.º 14, subsiguiente a la interpelación N.º 15, relativa a criterios sobre el Plan de Empleo, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [8L/4200-0014]**

LA SRA. BEITIA VILA: Debate y votación de la moción N.º 14, subsiguiente a la interpelación N.º 15, relativa a criterios sobre el Plan de Empleo, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Debate del artículo 178 del Reglamento, en relación con lo dispuesto en el artículo 164.5 del mismo.

Turno de defensa del Grupo Parlamentario Socialista. Tiene la palabra D. Juan Guimerans por un tiempo de diez minutos.

EL SR. GUIMERANS ALBO: Gracias, Sr. Presidente.

Buenas tardes, una vez más nos subimos a esta Tribuna en la convicción de discutir de un tema trascendente. El empleo es el gran reto en estos momentos para cualquier Gobierno, incluso para el suyo, le recuerdo su eslogan con el cual se presentaron: Buen Gobierno y empleo.

Mi Grupo lleva presentando iniciativas en esta Cámara desde el principio de la legislatura, legislatura de la que ya hemos consumido el 15 por ciento de su duración y siempre me contestan ustedes lo mismo: Mucha retórica y poca propuesta. Ésta fue la afortunada síntesis que hizo la Consejera de nuestras propuestas.

Bien. Llegado a este punto, a mí me parece una frivolidad mantenernos en un debate de estas características y por tanto, voy a rehuir un poco de él y me voy a ceñir a los hechos por muy duros y desagradables que éstos sean.

Ustedes dijeron que tenían soluciones para casi todo, incluso para el empleo. Y yo solamente hoy les voy a recordar la realidad. Desde que ustedes han llegado, hay más de 7.000 ciudadanos y ciudadanas de Cantabria en el paro, en relación con cuando nosotros lo dejamos. Y espero que esta situación le sugiera algo más de lo que le ha sugerido a nuestro Presidente del Gobierno, que ha despachado este tema, diciendo que esto es un problema del Gobierno anterior, en un prodigio y alarde de fina crítica y análisis, al que nos tiene acostumbrados y que imagino que habrá reconfortado profundamente a todos los ciudadanos de Cantabria.

Miren, daría la impresión de que a ustedes esta situación todavía no les parece lo suficientemente grave para tomar decisiones. Decisiones que entenderíamos que fueran drásticas, urgentes, por lo menos para paliar, si no se puede hacer otra cosa por ahora, el desbocado crecimiento del paro.

Al Grupo Parlamentario Socialista, al inicio de la legislatura, le pareció razonable darles un margen de confianza en este tema especialmente complejo en cuanto a su solución. Y es por esto por lo que les brindamos nuestra colaboración.

A partir de su negativa, nos dedicamos a cumplir con la responsabilidad que como posición nos es exigible; es decir, controlar la acción del Gobierno, que es lo que ustedes nos piden. Y créanme que éste es un esfuerzo que nos está sumiendo en una profunda frustración, por no decir depresión.

No es posible controlar lo que no existe. Y no es posible, obviamente, controlar la nada. Visto que no les podemos controlar, nos queda por tanto la otra opción. Y la otra opción es impulsar la acción del Gobierno. Y este trabajo, créanme que también tiene grandes dificultades.



La Consejera -en este momento ausente- la Consejera; no se preocupe Sr. Presidente que llegaremos ahí, usted no se preocupe; la Consejera, nos dijo el otro día que era una prioridad para este Gobierno, la creación de empleo. Desde luego, si así es como manejan sus prioridades; quién lo diría. Qué prodigio de intensidad en su acción de Gobierno para conseguirlo.

No obstante, nos recuerdan sus logros. Y la Consejera nos dijo el otro día que ya hemos firmado la concertación. Es lo que nos dice su Consejera, y lo ha dicho dos veces más. Y por cierto, su Portavoz Parlamentario, en un acto de este Parlamento, patrocinado por este Parlamento, como es Cátedra Cantabria. Yo estaba presente, por tanto, no sé por qué dice usted que no. Si cada vez que hablamos de esto se marcha, porque esto a usted le importa nada. Y cada vez que hablamos del empleo, usted se marcha; que es un acto de respeto para casi todos nosotros, como casi siempre. Y por tanto, no entiendo por qué dice ahora que no. No entiendo por qué dice que no.

Pero la Consejera -Diario de Sesiones- el otro día nos dijo: ya hemos firmado la concertación. Incluyo nos leyó párrafos.

Nosotros, no tenemos un ataque de cuernos, ¿eh? Que firmen la concertación nos parece estupendo. Y nos vamos, de verdad que nos vamos a sentir muy bien. Nos vamos a sentir francamente bien. Ya se lo dijimos el otro día.

Pero sometemos nuestro juicio a cuando ustedes concreten esa concertación. No a un prologo, no a una hoja de ruta.

Y además su segundo gran logro era: hemos incrementado el presupuesto del Servicio Cántabro de Empleo. Bien, sobre eso decirles que por mucho que lo hayan incrementado, todavía no han llegado ni a la máxima cifra de presupuesto de cuando estuvimos los Socialistas, como por ejemplo del año 2010. 76 millones contra 74. Tampoco tienen ustedes que sacar mucho pecho en esto. Y además del análisis de ese presupuesto, que ahí sí dijimos que no podíamos acompañar el entusiasmo de aquellos que han firmado de una manera unánime, en nuestro análisis descienden todas las partidas de: Formación, desciende asimismo el importe de Incentivos a las Empresas y el ya conocido por Plan D. Pues ya les dije que me parecía un ejercicio carente de ambición, que más parece un Servicio Cántabro de Empleo, canijo.

Pero sobre los Presupuestos ya les hemos dicho lo que pensábamos. Y realmente nos han llamado de todo. De todo, por dudar de las bases de su confección. Y de todo por dudar de sus ingresos y de sus gastos.

Mire, yo no le deseo mal a nadie, y mucho menos a personas que para mí tienen todo mi respeto. En este caso, le diría al Presidente de esta Cámara, que reniegue de la promesa que ha hecho. Primero, por conservar su salud. Y segundo, porque le puedo recordar que los dentistas son carísimos. No se comprometa usted con este Presupuesto y que si no se cumple se daría con un canto en los dientes. Porque el resultado está cantado, el resultado, directamente, está cantado.

Y después de todo esto, de todo esto, la Consejera, recordando sus viejos tiempos de docente, queridos para ella, tuvo a bien hacer un ejercicio de pedagogía política y recordarnos y explicarnos prolijamente qué es un Plan de Empleo.

A mi juicio un tanto confuso, porque después de leer su intervención, unas veces hablábamos del Plan de Empleo 2012-2015 y en la misma intervención hablábamos del Plan de Empleo 2012-2014.

Pero bien, anécdotas al margen o errores al margen, nos contó que su Plan de Empleo tenía, consistía en una herramienta de tres ejes, que es toda una definición: promover inserción laboral, incrementar niveles de empleabilidad, potenciar la estabilidad.

Todo ello, desde luego, adaptado a la Región y dentro de la estrategia española de empleo. Y con un dato añadido, transversalidad.

Qué prodigio de concreción, realmente qué maravillosa herramienta para sacarnos de la situación en la que estábamos. Y por encima me reprochaba mi intervención y me lanzó -entiendo yo- un reto de hacer un hit parade aquí en el Parlamento; me dijo que mi intervención era "parole, parole".

A mí me apasiona la música de toda la vida, pero la Consejera le tiene tantas cosas que agradecer al Sr. Zapatero, incluso que le haya permitido recobrar la memoria histórica para poder ir tan atrás; "parole, parole" es una canción del año 72, una canción de una cantante que se llamaba Mina.

En aquella época usted, pues no la veo yo mucho, qué quiere que la diga, no la veo mucho. Pero yo a usted la veo un poco más en los Beatles y yo le voy a regalar un clásico, le voy a regalar un clásico ¿sabe? Yo me conformaría con en vez de "parole, parole" usted fuera "something" y así podríamos decirle "hagan something" que es "hagan ustedes algo" lo que quieran, pero algo.



Ustedes..., me interpelan para que les diga en qué idioma hablo... ( risas) ¿Pero ustedes no eran los que tenían...

(Desconexión de micrófonos)

Ya, ya pero es que..., yo creí que el Presidente le había visto yo en todas las vallas hablando inglés ¿y no les ha dado dos tardes? Me imagino que serán las mismas dos tardes que no les ha dado para explicarles los presupuestos porque no se aclaran, es que no se aclaran...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado, por favor, céntrese en la cuestión.

EL SR. GUIMERANS ALBO: Pero es que me están preguntando, oiga.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Por favor céntrese en la cuestión y los señores Diputados no interpielen a la persona que tiene uso de la palabra.

Puede continuar, por favor.

EL SR. GUIMERANS ALBO: Bien, pues como ya solo me quedan treinta y cuatro segundos, pero esta vez tengo la opción de acabar yo. Mire, yo renuncio a seguir con estos discursos dialécticos que no le interesan absolutamente a nadie.

Si ustedes tienen un plan de empleo y creen que ese plan de empleo es la solución, nos da igual su contenido que nos parece insustancial, háganlo, pónganlo en marcha, no se demoren más. Éste es un tema que no admite dilaciones, llevan ustedes parados seis meses, instalados en una parálisis, porque no les queda tiempo al dedicarlo todo a mirar hacia atrás.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado...

EL SR. GUIMERANS ALBO: Voy terminando.

Pero deben ustedes recordar que ésta es, según su Consejera, su gran apuesta política. Hagan lo que tengan que hacer y nosotros les juzgaremos por sus resultados.

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Pasamos a la fijación de posiciones.

Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra D.<sup>a</sup> Matilde Ruiz, por un tiempo de cinco minutos.

LA SRA. RUIZ GARCÍA: Gracias, Sr. Presidente. Señorías.

Las respuestas de la Consejera responsable de empleo el lunes pasado sobre los criterios del Plan de Empleo, fueron la misma cantinela de siempre bonitas palabras y meras declaraciones de intenciones.

La triste realidad es que con el alarmante aumento del paro en nuestra región, el Gobierno sigue paralizado. Se han hartado de repetir hasta la saciedad que el empleo era su principal prioridad. Empleo y buen Gobierno era su lema, austeridad y transparencia clamaban en todos los foros, pero claro, una cosa es predicar y otra dar trigo.

Señorías, la realidad es tozuda y los hechos son irrefutables y la realidad es que a día de hoy y llevamos llevando seis meses de Gobierno del Partido Popular, repito, a día de hoy, todavía no han puesto en marcha ninguna medida para el fomento del empleo. Y estos hechos demuestran que el Partido Popular miente.

Y mire, le podría decir a la Sra. Consejera, hoy que va de canciones, que se aplique hoy le va muy bien una canción de Edith. Piaf, que se llamaba: "Rien de rien".

(Murmullos)

El Partido Popular miente, miente en que el empleo sea su prioridad, ya que a día de hoy no ha puesto en marcha ninguna medida para paliar el desempleo. A las pruebas me remito cuando el lunes pasado, la Consejera responsable de empleo nos respondía en futuro y no en presente.



Pero también mienten en cuanto a la austeridad y como muestra, solamente un botón, el gasto de más de los 350.000 euros en una nueva página Web de este Parlamento por capricho de su Presidente, un gasto absolutamente innecesario.

Miente en cuanto a la transparencia y como muestra las últimas declaraciones del Presidente de Cantabria en las que se confesó y manifestó que la verdad es que les estamos engañando, dijo. Declaraciones que luego han querido tapar con falsas acusaciones, como viene siendo habitual.

Y mienten en cuanto a que no tenían recursos, porque sino, cómo es que pueden detraer de todas las Consejerías casi 31 millones de euros.

Mienten en cuanto a los presupuestos, ya que si Cantabria estaba tan mal y no había fondos para nada, cómo es posible que los presupuestos para el año 2012 bajen solamente un 0,16 por ciento.

Estas realidades demuestran, una vez mas, la falsedad de todos los bailes de datos, bailes que datos que a bombo y platillo en todos los medios y que cada día cambian o que el Presidente del Gobierno dice unas y la Consejera de Economía dice otras.

¿Dónde quedan ahora aquellas palabras grandilocuentes en las que decían que iban a transformar Cantabria? Señorías, ya no les valen las disculpas y ya no les vale, porque como les he dicho en otras ocasiones, el empleo en Cantabria desde que ustedes están gobernando ha aumentado más que desde el año pasado a éste y no creo que a estas alturas puedan echarle la culpa al Gobierno anterior, ya no.

Los datos del paro del mes de noviembre son un fiel reflejo de la incapacidad de las políticas llevadas a cabo por el Gobierno del Partido Popular y que producen verdaderos escalofríos.

Desde que el Partido Popular está gobernando, el paro ha aumentado, ya lo ha dicho el Sr. Guimerans, en 7.214 personas, llegando este mes a 48.482 personas, un 3,63 por ciento más que el mes de octubre. Y aumenta el doble que la media de España. Y si estos datos son sumamente preocupantes, mucho más son las más de 20.000 personas en desempleo, que no reciben ninguna prestación, ni contributiva ni asistencial y que el Gobierno les dice que tienen que esperar.

Y miren, no les voy a pedir el milagro que ustedes anunciaban cuando estaban en la oposición o el milagro que anunció el Sr. Diego con sus medidas que se autoimpuso de convertir Cantabria en un paraíso en 100 días de Gobierno y que ya ni siquiera quieren mencionarlo, porque los hechos han demostrado que no cumplió ni una sola de sus promesas.

Pero lo que no se puede consentir es que un Gobierno paralice la región con su inacción. Claro, ya lo dijo el Sr. Van den Eynde en esta Cámara: "No nos pueden instar a algo que no podemos hacer" y que concuerda con las palabras de esta semana del Sr. Diego en los medios, que decía: No sabemos cómo hacerlo. Me parece que esto es muy preocupante para un Gobierno.

El Partido Popular incurre además en muchas incoherencias. Ustedes estando en la oposición pedían urgencia y celeridad para el desempleo y decían que las políticas de empleo deben aplicarse independientemente del número de parados que haya. Estas declaraciones las hacía cuando en Cantabria había 19.000 parados, pero ahora que hay 48.482 personas en desempleo y el Partido Popular está gobernando, ahora los desempleados de esta región tienen que esperar.

Incoherencias con su propio plan de empleo, ya que la entonces Portavoz de Economía y ahora Consejera, responsable de Empleo, presentaba una enmienda al Presupuesto anterior para un Plan de Empleo dotado con 23 millones de euros ¿Dónde se ha quedado esto ahora que gobiernan? Ahora se le han olvidado, pero no se preocupen que en el debate de Presupuestos intentaré sacarles de la amnesia en la que parece que están sumidos.

Y para finalizar, les voy a volver a decir lo que digo siempre. Pónganse a trabajar ya. Ya no tienen ninguna disculpa. Y de verdad se lo digo con contundencia, porque los desempleados de esta Región no pueden esperar a que ustedes sigan paralizados.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Grupo Parlamentario Popular.

Tiene la palabra D. Eduardo Van den Eynde. Por un tiempo de cinco minutos.

EL SR. VAN DEN EYNDE CERUTI: Gracias, Sr. Presidente.



Hoy me tocó la moción musical. Bueno, como yo además toco la guitarra con cierta destreza, pues podemos hacer un trío y les llevo de cantantes a ustedes dos, y reeditamos Camela, o Los Tres Sudamericanos, o algo parecido.

Hoy, no le voy a llamar demagogo, Sr. Guimerans. Hoy, para variar, le voy a llamar dos cosas: oportunista e irresponsable. Porque hay que ser muy oportunista y muy irresponsable para venir aquí con una moción, instando al Gobierno a aprobar un Plan de Empleo que viene contemplado en el Proyecto de Presupuestos de Cantabria que vamos a debatir en estos días. Eso, lo primero.

Segundo, un Plan de Empleo que además se ha dicho, por activa y por pasiva, y viene reflejado en el acuerdo de concertación social, que se va a consensuar con los agentes económicos y sociales. Y yo a usted, desde luego, le suponía por lo menos un poco más de respeto a la concertación. Lo que no han hecho conmigo. Yo, así se lo suponía. Pero parece que no; porque difícilmente va a venir aquí nadie a explicarle, ni a comprometerse con una serie de medidas, cuando es un Plan de Empleo que se va a consensuar con los agentes económicos y sociales.

Y sobre todo, le pediría más responsabilidad cuando viene a hablar aquí de paro y de cifras del paro. Porque, bueno, que la Sra. Ruiz lo diga, vale. Pero que diga usted: que los más de 7.000 parados que se han incrementado el desempleo en Cantabria desde junio hasta noviembre, son responsabilidad del Gobierno actual; o sea, es que tiene bemoles. Es que hay que tener un valor... (murmullos)

La política económica, Señorías, deberían de saber, voy a dar por supuesto que lo saben, no funciona así. Incluso aunque tomásemos todas las medidas adecuadas para dinamizar la economía mañana mismo, con todos los recursos, no tendrían un reflejo inmediato en el empleo y eso debían de saberlo. Eso en primer lugar. No, no, pero vamos más lejos.

Es que este Gobierno, además, está ejecutando su presupuesto, el que hicieron ustedes, el que decían que era PSC: para salir de la crisis. Ése es el presupuesto que está ejecutando este Gobierno, por decirlo de alguna manera. Porque lo que está haciendo de momento es achicar todas las vías de agua de un presupuesto que ustedes han dejado sin dotación económica. Y lo que está haciendo este Gobierno es solventar una serie de problemas muy graves para cumplir con el presupuesto, fundamentalmente.

Pero ni siquiera pueden achacarle ustedes el tema del paro a este Gobierno, cuando no está ejecutando ni sus propias políticas.

Entonces, es sumamente irresponsable que vengan aquí a hablar del paro, que fundamentalmente si de algo es responsabilidad es del Gobierno español. Y la ausencia de medidas que ha tomado durante años su Gobierno Regional y la ausencia de medidas que ha tomado; porque hablaba antes muy bien la portavoz que nosotros le instábamos a tomar medidas de empleo cuando había 19.000 parados y subían a 20.000 y ustedes no hacían nada, y subían a 21 y ustedes no hacían nada, y subían a 25 y no hacían nada, y subían a 30 y no hacían nada, y subían a 35 y seguían sin hacer nada, y subían a 40 y seguían sin hacer nada, y así a 45. Y así durante ocho años. Y seguían sin hacer nada.

Y ahora quieren ustedes que lo haga este Gobierno que no tiene ni sus presupuestos aprobados y que lo haga ahora con sus presupuestos. Pero bueno, esto es el colmo del cinismo y de la cara dura.

Y vuelvo a decir lo mismo, no es fruto del desconocimiento, Sr. Guimerans. Usted, de esto algo debería de saber. Y yo le supongo que algo sabe.

Con lo cual -le repito- no le llamo demagogo; fíjese. Le llamo: oportunista e irresponsable.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra Juan Guimerans. Por un tiempo de tres minutos.

EL SR. GUIMERANS ALBO: Sr. Presidente.

Bueno, mire, yo podré pasar por esta vida por muchas cosas pero hacer un trío con usted para nada, eso para nada, ni se me ocurre ¿vale? Yo vicios extraños los justitos, ustedes los tienen todos, absolutamente todos.

Son ustedes una panda de irresponsables, porque si aquí se puede subir a decir irresponsable, caradura, no sé qué, pues vamos a decirlo todos, vamos a jugar todos con las mismas armas.

¿Pero ustedes desde cuándo van a sentirse responsables de esta Comunidad? ¿qué tienen que pasar cuatro años? ¿es que ustedes no se han enterado que ya ha pasado el 15 por ciento de su legislatura? Y la síntesis es: 6 meses, 7.000 parados, ninguna medida conocida. Eso es lo que ustedes tienen que interiorizar y explicar a la gente.



Pero usted no se acuerda, de verdad que no se acuerda de esto: un gobierno que tome posesión en julio, en noviembre debería de tener resuelto que 800 millones de inversión privada, cuidar las empresas que ya están instaladas en Cantabria, debe ser como Sniace o las que están pendientes del desarrollo eólico, crear canales financieros, dar absoluta seguridad jurídica.

Y esto decían, si tomamos posesión el 29 de julio en noviembre esto ya lo tenemos hecho. Y entonces ustedes qué son ¿una panda de mentirosos? ¿una panda de irresponsables que nos capaces de hacer frente a sus compromisos con los ciudadanos? A los que han engañado diciéndoles el cuento de la lechera, el mismo que nos ha contado Rajoy: simplemente por los poderes que tenemos, cuando llegemos generamos confianza.

Confianza genera consumo, consumo genera empleo, empleo genera disminución del paro, no necesitamos subir los impuestos y hasta los podemos bajar. De verdad ¿ustedes de qué guindo se han caído?

Pero cómo es posible que por encima engole usted la voz, nos pegue aquí una serie de chillidos, que mire que ha logrado..., yo hoy venía en plan zen, yo venía en plan zen, pero es que ha logrado usted despertarme oiga, mire que yo pretendía pasar por esto como una cosa de trámite, digo, si es que me da igual que haga lo haga, lo que quiero es que hagan algo.

Les hemos dicho que no podemos soportar de ustedes es la inactividad y la inactividad encima perversa, la única actividad conocida es destapar presuntos escándalos, presuntos cajones, presuntos...

Y cada vez nos lanzan una liebre mecánica, y yo le decía el otro día a su Consejero "mire, yo es que lo que no entiendo es su manera de hacer política, sinceramente no la entiendo. Yo creí que amparados en una legitimidad sin mácula que les da una mayoría absoluta, ustedes una vez de haber ganado para tener una posibilidad de llevar para delante sus cosas tejerían una red de complicidades, buscarían ustedes consensos".

Pero ustedes tienen un planteamiento vengativo de la política, a ustedes no les vale ganar en las urnas, ustedes quieren quedarse solos en el escenario, de verdad.

Y voy a acabar haciéndole un homenaje a alguien que por lo menos no me chilla, de los suyos es el único que no me chilla y es el Consejero que me ha tocado en suerte, que es D. Eduardo Arasti. No se preocupe no le voy a decir nada que no..., tranquilo, usted tranquilo.

El otro día en la comparecencia me dijo algo que me hizo hasta una cierta gracia. Usted es muy dado a recurrir a los clásicos y me habló de Borges y de la Argentina ¿se acuerda? Tan de moda estos días por lo de la Davis y estas cosas. Y me decía impostando el acento porteño "son ustedes incorregibles".

Mire, a mí me da una terrible pena de esta Comunidad que yo y los cántabros no podemos decir de ustedes sin recurrir a los clásicos pero sí a la Argentina, yo creo que no podemos decir: "qué bueno que viniste PP". (risas)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Pasamos a la votación.

¿Votos a favor?, ¿votos en contra? Resultado, Sra. Secretaria.

LA SRA. BEITIA VILA: A favor, diecinueve; en contra, veinte.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): En consecuencia queda rechazada la moción N.º 14.